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                    Zusammenfassung
Gewalt gegen Kinder und Jugendliche ist ein weit verbreitetes Phänomen. Interpersonelle Gewalt im familiären Kontext ist im Kindesalter häufig, während im Jugendalter verstärkt Gewalt im Kontext von Freizeit und Gleichaltrigen erlebt wird, hierbei spielen neue Medien oftmals eine zentrale Rolle. Das Risiko für Gewalterfahrungen hängt von verschiedenen Faktoren wie beispielsweise dem Alter, dem psychosozialen Umfeld und dem kulturellen Hintergrund des Kindes ab. Zahlen zur Prävalenz von Gewalt variieren weltweit abhängig von den verfügbaren Dokumentationssystemen. Hier gibt es eine hohe Dunkelziffer. Meta-Analysen zeigen mit retrospektiven Selbstberichtsmethoden Prävalenzzahlen von 12–19 % für Vernachlässigung und körperliche Misshandlung oder sexuellen Missbrauch. Emotionale Kindesmisshandlung wurde mit einer Gesamtprävalenz von 36,3 % deutlich häufiger angegeben. In deutschen Untersuchungen wird emotionale Misshandlung hingegen deutlich seltener genannt. Gewalt gegen Kinder hat unabhängig vom Gefährdungskontext zahlreiche negative Folgen für die körperliche, emotionale und psychosoziale Entwicklung des Kindes. Zur Prävention von Gewalt existieren daher verschiedene internationale und nationale Programme und Strategien, die Studien zufolge das Ausmaß an Gewalt gegenüber Kindern deutlich reduzieren können. Vor allem Programme zur gezielten Förderung der elterlichen Erziehungs- und Beziehungskompetenzen liefern vielversprechende Ergebnisse.


Abstract
Violence against children is a widespread phenomenon. Interpersonal violence within the family context is typical in childhood, whereas violence occurs more frequently in the leisure and peer context during adolescence, often involving new media. The risk for experiencing violence is associated with many different factors, for example the age, psychosocial context, and cultural background of a child. Data on the prevalence of violence vary by country, depending on the available documentation systems. It is estimated that the number of unreported cases is high. Meta-analyses comprising mainly retrospective self-report studies indicate prevalence estimates between 12 and 19 % for neglect, physical, and sexual abuse. Emotional child abuse is reported far more often, with a prevalence as high as 36.3 %. German studies, however, weren’t able to replicate these international findings. Here, child emotional abuse is reported less often. Violence against children has many negative consequences for physical, emotional, and psychosocial development. Violence prevention therefore comprises different international and national programs and strategies, which are able to successfully reduce violence against children. Programs focusing on the promotion of adequate parenting behavior show especially promising results.
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